

Apprendre l'Occitan dans le secteur de Lacapelle-Marival

Petit village du département du Lot où votre enfant peut bénéficier d'un enseignement de l'Occitan à la maternelle et à l'élementaire dans l'enseignement public, Assier est fier de soutenir cet enseignement. Si votre enfant entre en moyenne section de maternelle à Assier : vous pouvez l'inscrire dans une classe bilingue, même si vous n'habitez pas dans son secteur de recrutement.

Le bilinguisme, pourquoi ?

Le bilinguisme précoce existe depuis 30 ans dans le système éducatif Français. Ici comme partout ailleurs, c'est un facteur de développement de l'intelligence incontesté, en particulier dans le domaine de la pensée abstraite et symbolique. C'est aussi le premier pas vers le plurilinguisme recommandé et impulsé par le Conseil de l'Europe.

Mais alors, pourquoi l'occitan ?

L'Occitan, partout présent dans la région : noms de lieux, de personnes, de plantes, expressions du langage courant ...
L'Occitan, la langue des grands-parents que redécouvrent avec tendresse les générations d'aujourd'hui...

L'Occitan, passerelle vers le Catalan, l'Italien, le Portugais, l'Espagnol...

L'Occitan, une langue pour s'améliorer en Français par le biais de la comparaison de langues.
L'Occitan, riche d'une culture millénaire que votre enfant vous fera partager...

Maternelle et Élémentaire : l'école d'Assier

L'enseignement public

Un enseignement à parité horaire : les apprentissages sont répartis par demi-journée entre les deux langues français et occitan.
Un enseignement dispensé par des professeurs des écoles spécialement formés.
Un enseignement respectueux des programmes nationaux.



L'enseignement de l'Occitan au collège ...

L'école d'Assier bénéficie depuis la rentrée scolaire 2017-2018 d'une continuité au collège Jean Monnet. Les élèves qui désirent poursuivre l'Occitan bénéficient d'un enseignement de la langue.
Pour les élèves débutants, l'Occitan est proposé comme option à tous les élèves qui le souhaitent de la sixième à la troisième.

De nombreux projets sont mis en place : interventions extérieures, participation à des jeux-concours, préparation et enregistrements de chroniques radio, journée occitane, sorties, séjours.

Cet enseignement valorisé compte dans la moyenne générale à égalité avec les autres matières. Pour le DNB, l'Occitan peut donner un bonus de 20 points et peut aussi être choisi pour présenter son éprouve orale et donner un autre bonus de 10 points. La mention « langue régionale » est inscrite sur le diplôme de l'élève après validation de l'attestation de niveau A2 en langue vivante régionale.



... et au lycée

Cet enseignement peut être poursuivi au lycée Jean Lurçat de Saint-Céré qui propose 2 heures hebdomadaires de langue en seconde et en première-terminale.

En seconde, il est possible de choisir l'Occitan comme option, puis en première et terminale comme LVB (épreuves pour ces niveaux coefficient 5) ou LVC (moyenne des notes comptée dans le contrôle continu). Il n'est pas nécessaire d'avoir fait de l'Occitan à l'école ou au collège pour pouvoir s'inscrire.

De nombreux projets sont mis en place : rédaction d'articles pour le journal « Qué de nou », rencontres, sorties, voyages.

